

La Cruz

DIARIO CATOLICO

REDACCION

Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

ADMINISTRACION

Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... 4'50
Unión postal, un año... 36'00
Anuario y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en el castellano. Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al Director. La económica al Administrador.

(Edición de la noche)

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—Stos. Luciano y Victor.

Apostolado de la Oración

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)
INTENCION GENERAL PARA ABRIL
La unión de las iglesias cristianas

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial para que se unan según vuestro deseo todas las iglesias cristianas en una misma fe.

RESOLUCION APOSTOLICA

Tratar con caridad a los cristianos disidentes para atraerlos a la unión.

CORTE DE MARIA

Mañana se hace la visita a la Asunción de Nra. Señora, en la Catedral.

Cultos para mañana domingo

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la iglesia del Hospital, siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro menos cuarto a siete y media.

Con motivo de la festividad de Pascua, habrá oficio solemne a las diez y media. Por la tarde, Exposición de cuatro a siete y media, empezándose el Rosario a las seis, seguidamente el Trisagio cantado, oraciones del Octavario y sermón a cargo del Dr. don Jaime Valls, Pbro., finalizándose con la reserva de S. D. M.

Santa Iglesia Catedral

A las seis Rosario de la aurora y luego misa en la capilla de Nra. Señora del Claustro.

A las nueve y media misa que será de Pontifical, celebrando el Excmo. Sr. Arzobispo, con orquesta, y sermón por el P. Ferrer, dando al final la bendición papal con indulgencia plenaria.

Parroquia de San Francisco

A las nueve y media oficio solemne. Por la tarde, a las cinco, Rosario cantado.

Parroquia de la Sma. Trinidad

A las nueve y media oficio solemne con sermón. Por la tarde, a las cinco, Exposición, Trisagio rezado, meditación y explicación del Catecismo.

Parroquia de San Juan Bautista

A las nueve y media oficio solemne. Por la tarde, a las seis, Rosario, meditación de la festividad del día y absolución general con indulgencia plenaria para los congresantes de la Virgen de los Dolores.

Iglesia del Sagrado Corazon

A las nueve misa para los congresantes de San Luis.

Iglesia del Carmen

Maitines de Resurrección a las cuatro. A las cinco misa de Aurora con procesión de S. D. M. A las siete misa con ejercicios de San José. A las nueve y media misa cantada.

Dominicas de la Presentación

A las siete y media misa y Comunión. A las diez oficio.

Carmelitas Terciarias Descalzas del Carmen

A las seis y media oficio cantado por la Rda. Comunidad.

Iglesia de Jesús-Maria

A las nueve misa cantada. Por la tarde, a las seis menos cuarto, Exposición del Santísimo, meditación y reserva.

Iglesia de las Descalzas

A las ocho oficio cantado por la Rda. Comunidad.

Iglesia de Santa Clara

A las ocho misa cantada con ministros con canto gregoriano, pudiendo los fieles admirar las bellezas de dicho canto.

Iglesia de San Pedro

A las nueve misa cantada a voces y armonium.

Cultos para el lunes

Santa Iglesia Catedral

A las nueve y media misa solemne.

Parroquia de la Santísima Trinidad

A las nueve y media oficio.

Parroquia de San Juan Bautista

A las nueve y media oficio solemne.

Por la tarde, a las cinco, Rosario y meditación.

Iglesia del Carmen

A las nueve y media misa cantada.

Iglesia de las Descalzas

A las ocho oficio cantado por la Rda. Comunidad.

Dominicas de la Presentación

A las siete y media y a las diez misa.

Iglesia de Santa Clara

A las ocho misa cantada por la Rda. Comunidad.

¡ALLELUYA!

Surrexit, non est hic.

Es un hecho innegable, y con su conducta lo confirman los enemigos de la cruz al querer desmentirlo, que la única causa que en el mundo se está ventilando, es la causa de Jesucristo, porque todo el movimiento individual, social y político hacia El converge, ó para destronarle del mundo, ó para reconocer su legítima soberanía.

Con aquel sangriento drama, que comenzando en Jerusalén, terminó en el Calvario, quedó pública y solemnemente inaugurada la gigantesca lucha entre Satanás y sus satélites por una parte, y Jesucristo y la Iglesia por otra; pero al mismo tiempo dióse comienzo a la serie de victorias que la Cruz había de reportar de sus enemigos, victorias tanto más brillantes, cuanto más encarnizados fueran los combates.

Y la primera que la historia nos recuerda, y que es al mismo tiempo el motivo de credibilidad más firme de nuestra religión, fué tan completa, tan solemne y consoladora, que el entusiasmo brota instintivamente del alma al recordarla, siendo necesario dar rienda suelta a los placenteros afectos que palpitan en el corazón.

¿Ha habido jamás acontecimiento más inaudito en la historia que el triunfo reportado por Jesucristo después de su acerbisima pasión? ¡Un muerto que se escapa vivo de un sepulcro, custodiado por sus mismos enemigos! ¿Puede esto apenas concebirse? Y el hecho no obstante es cierto. Porque ¿qué puede alegar la crítica moderna y aun la antigua contra semejante hecho.

Decir con Straus que Jesucristo conservaba todavía indicios de vida (???) al ser colocado en el sepulcro; y que aquello fué primero bebilidad (!), después linotimia (!), y después desmayo y síncope (!), y que fué paulatinamente recobrando nuevo aliento merced a los aromas del ungüento con que fué ungido su cuerpo (risum teneatis); afirmar que fué arrojado del sepulcro por el mismo hortelano en cuya huerta yacía, y que los transeúntes al visitar el lugar santo robábanle las lechugas (ja, ja, ja!); defender con toda seriedad que el sagrado depósito se coló al centro de la tierra por las grietas abiertas por el terremoto (aplausos); y otras estupendas elaboraciones de cerebros racionalistas de entaño y de hogaño, son hipótesis ó asertos tan ridículos y fanáticos que no merecen los honores de la refutación: quien así abusa de la razón y de la historia, debe ser silbado y mirado con desprecio. Al leer estos portentos de la inteligencia humana se requiere ser más grave que el Caballero de la triste Figura para no soltar estrepitosas carcajadas.

Los narraciones nos trasmite la historia sobre la resurrección de Jesucristo, la de los judíos y la de los Apóstoles. Están los dos conformes en atestiguar que Jesucristo después de su pasión, quedó completamente, muerto sin indicio alguno de vida: que fué sellado el sepulcro, quedando bajo la vigilancia de los guardias colocados expresamente por el Sanedrín para evitar fraudes; que al cabo de tres días empezados desapareció el cuerpo del sepulcro. Pero afirman además los judíos que los discípulos,

estando dormidos los guardias, robaron el cadáver de Jesucristo, propalando después entre el crédulo pueblo el hecho de la resurrección; pero lo desmienten con energía los Apóstoles, sosteniendo con elocuentes milagros delante de todo el Sanedrín, y ante el mundo entero, que ellos vieron con sus propios ojos, y tocaron con sus propias manos á Jesucristo triunfante y glorioso.

¿Pero quién no ve cuán fabulosa y mal forjada se presenta la narración de los judíos al querer justificarse delante del mundo entero, cuando este les pide razón del sagrado depósito que con tanto cuidado custodiaban, y que con tanto descuido se les escapó de sus manos? ¿Es probable; fué posible al menos en aquellas circunstancias la fábula propalada por los judíos? Recurrir á tales extremos, es darse por vencidos; y confesar ingenuamente la absoluta falta de razones en que se encuentran; porque no creemos que puedan tener cabida en cerebro sano, suposiciones tan locas.

Pero admiremos, antes de terminar, á Renán, cuando con todo el aplomo francés exclama hablando de la Magdalena, «¡O poder del amor! la pasión, de una mujer exaltada ha dado al mundo á un Dios resucitado». Bravo por Renán: Esta vez habló como un libro.

Que llamara alucinadas á unas cuantas mujeres tocadas de histerismo, ó á algunos sabios modernos entregados á los oráculos del hipnotismo, espiritismo y magnetismo, pudiera tolerarse.

Pero ¡señores! atribuir semejantes escrúpulos y afecciones nerviosas á aquellos robustísimos pecadores, ejercitados desde la infancia en tirar las redes, con las manos encallecidas de mover los remos, desafiando los ardores del sol en verano, y el rigor del frío en invierno, y ahora sin más ni más, transformarlos en calenturientos idealistas, excede el colmo de la pelucanía; jamás Esopo se tomó la licencia de atribuir á sus fantásticos personajes metamorfosis tan estupidas.

La resurrección de Jesucristo es el escollo en el cual han naufragado todos los que no han querido doblar su frente ante la cruz; pero con sus impotentes negaciones lejos de borrar hechos más claros que la luz del sol al mediodía, sólo han conquistado las risas y los silbidos del mundo sensato.

A. X.

Obra colosal

Parece ya un hecho la realización del tunel submarino que, pasando por el Canal de la Mancha, ponga en comunicación ferroviaria á Francia con Inglaterra.

Simultáneamente se ha presentado esta proposición á la Cámara de los Comunes y al Parlamento francés. La Compañía ejecutora de tan colosal empresa, se compromete á presentar los planos y condiciones antes del próximo mes de noviembre, con objeto de que se incluyan en el proyecto de ley que á las Cámaras ha de presentarse.

El tunel se abrirá en capas geológicas completamente impermeables, y los trenes que pasarían por debajo del Canal serían eléctricos, recorriendo el trayecto de Inglaterra á Francia en unos 35 minutos.

Se ha redactado una Memoria positiva de la forma en que ha de ejecutarse el proyecto, contestando á

cuantas objeciones puedan presentarse.

Los principales enemigos que el proyecto tiene son los militares, quienes estudian la acción que el nuevo túnel pudiera tener en el caso de que surgiese una guerra entre Francia é Inglaterra.

Para evitar estos inconvenientes, los autores del proyecto proponen que á las bocas del túnel se coloquen grandes fuertes.

En el caso de que esto aparezca como insuficiente, proponen la construcción de grandes esclusas con las que en un momento dado pudiera inundarse totalmente el túnel internacional.

LA LUCHA CONTRA LA TUBERCULOSIS

Un triunfo japonés

Londres.—Al Daily Telegraph comunican desde Tokio que el doctor Tshigami, eminente bacteriólogo nipón, ha anunciado al Congreso de Sociedades médicas del Japón que viene realizando una serie de experiencias con gran éxito para la curación de la tuberculosis con un remedio de su invención que no provoca elevación de temperatura en los enfermos.

El doctor Tshigami declara que veinte Hospitales que han recibido en depósito su remedio, así como los médicos de la Marina y el Ejército, han obtenido resultado satisfactorio en la aplicación del tratamiento, habiéndose curado una tercera parte de los enfermos.

Según la estadística de los Hospitales, de un total de 219 enfermos han curado radicalmente 79, han mejorado mucho 80 y sólo han muerto 15.

En el Japón han causado sensación grande las declaraciones del doctor Tshigami.

EL VESUBIO

Nápoles, 12.

Continúa la erupción del Vesubio, siendo tema preferido de las informaciones de los grandes periódicos; pero las noticias son de tal modo exageradas y contradictorias, que hay que rechazar muchas de ellas como sospechosas. Así, por ejemplo, se confirma ahora que el observatorio del Vesubio, que se supuso aniquilado por las lavas y cuya destrucción se telegrafió con gran lujo de pormenores, se halla aun en pié, y desde él envió el día 12, á las diez de la mañana, el director del establecimiento, la siguiente comunicación:

«En obsequio á la brevedad no doy pormenores acerca de mi situación y la de los guardias que se hallan en el observatorio, situación que es muy grave.

Durante toda la noche, hasta las ocho de la mañana, hemos estado envueltos por las nubes de arena, que caía abundantemente.

En este momento todo contribuye á tranquilizarnos. Los aparatos sísmicos están más tranquilos que ayer. Permaneceré en el observatorio todo el tiempo que me sea posible y mientras no carezca de víveres.

Si mis palabras pueden tener alguna influencia en la población, llevarán á su espíritu consuelo y esperanza, porque tenga plena confianza de que el Vesubio no tardará mucho tiempo en volver á su estado normal.»

El Párroco de la población de Ottajano, que asistió á la catástrofe de esta población y que pudo salvarse corriendo grandes peligros, refiere lo siguiente:

«Regresé de Bosco Trecase á Ottajano el sábado por la noche. Todo estaba tranquilo. Hacia las once estaba en la puerta de la iglesia de la Anunziata cuando comenzó una verdadera lluvia de piedras, algunas de las cuales me hirieron en un ojo y en la nuca. Intenté penetrar en su interior para resguardarme cuando vi llegar una multitud que invadió el templo, arrancó un crucifijo y me obligó á organizar una procesión de las mas raras, á obscuras y con la sola iluminación de algunas antorchas.

Todos los asistentes llevaban en la cabeza sartenes, marmitas y otros objetos de metal para resguardarse contra la lluvia de piedras.»

Refiere el sacerdote que una vez terminada la procesión, los fieles volvieron al templo, del cual intentó hacerles salir porque amenazaba ruina, resultando este trabajo completamente inútil. El se ale-

jó, campos atraviesa, pero muchos vecinos que continuaban en la iglesia murieron aplastados.

Se calcula que, en general, las erupciones volcánicas obedecen á una contracción parcial de la corteza terrestre que envuelve la masa ígnea que forma el núcleo de la tierra.

Nápoles, 13.—Ha cesado por completo la lluvia de cenizas, el cielo está despejado, luce un sol espléndido, se divisa perfectamente el Vesubio; los ánimos se tranquilizan y los establecimientos industriales de Torre Annunziata reanudan sus trabajos.

Los fugitivos de varias localidades regresan á sus hogares.

Según las últimas noticias, la noche ha transcurrido en todas partes con tranquilidad, la lluvia de cenizas ha disminuido en Torre Annunziata, la situación de la corriente de lava no ha variado y la población está tranquila.

En Nápoles continúa haciendo un tiempo magnífico.

El profesor Mateucci telegrafía desde el observatorio del Vesubio que la actividad del volcán ha disminuido notablemente, las descargas eléctricas han cesado y la lluvia de cenizas es menos copiosa.

El profesor Mateucci prevé, si bien haciendo todo género de salvedades, que el volcán recobrará la calma dentro de dos ó tres días.

CENTIMILLOS

Ha sido autorizada por el Ministerio de Hacienda la acuñación de nuevas monedas de bronce del valor de un centímo.

Se acuñarán dos millones y medio de monedas, ó sea la modesta suma de 25.000 pesetas.

Llevarán, naturalmente, el sello del año actual.

No son fácilmente confundibles con las monedas antiguas de oro de á duro, ni por su peso de un gramo, ni por el color; además el valor está expresado con letras de tamaño suficiente para evitar errores.

Un confesor de la fe

Un niño, cuyos padres no cumplían los preceptos de la Iglesia, fué á confesarse para hacer la primera comunión, y se confesó de haber comido carne en los días de abstinencia. El confesor le dió para en adelante los consejos que habría de seguir, atendiendo la posición en que se encontraba.

Ocurriendo á los pocos días uno de vigilia, se sirvió carne en su casa, según costumbre; pero el niño no la tocó.

¿Por qué no comes?—le preguntó su padre.

—Padre, porque hoy la Iglesia prohíbe comer carnes; y con un pedazo de pan puedo pasar, y estoy contento.

—Ni un bocado de pan comerás si no comes carne—replicó el padre ya enojado.

El niño, modesto y silencioso, continuó sin comer. Entonces el padre mandó encerrarle en un cuarto, y que no se le diese nada de comer hasta el otro día. El niño no replicó; se fué al cuarto indicado por su padre, estando muy contento de sufrir algo por amor de Jesucristo.

Movida á compasión la madre, aunque era tan poco religiosa como su marido, llamó secretamente al niño y le reprendió por su terquedad.

—Si mi padre—respondió el tierno confesor de la fe—me hubiese mandado una cosa lícita, la habría hecho al momento por costosa que hubiese sido. En prueba de que no me opuse á su voluntad por capricho ni por obstinación, vea usted como me he venido inmediatamente á este encierro, y estoy aquí contento hasta que él tenga á bien sacarme. En esto puedo obedecerle sin faltar á la Ley de Dios, y le obedezco con gusto.

—Bien, bien, ahora cómete eso, y que tu padre no lo sepa.

—Perdone usted, madre, no me es lícito comer, porque mi padre me lo ha prohibido.

La madre no pudo ya contener las lágrimas de contenta por tener tal hijo, y con el corazón oprimido por lo que le habían hecho sufrir. Fué inmediatamente á contarlo á su esposo, y corriendo los dos al cuarto del encierro derramando lágrimas, abrazaron al heroico niño.

—¡Oh, hijo mío,—le decía el padre;—tú has sido más prudente que yo!

—¡Eres más bueno que nosotros!

El niño se encontraba alegre y confuso sin saber qué contestar á estas demostraciones de admiración y regocijo.

—Hijo mío, ¿quién te ha enseñado estas cosas? ¿Quién te dió esos buenos consejos?
 —El confesor.
 —El padre fué á dar á éste las gracias, suplicándole al mismo tiempo que le oyese un confesión.
 —La madre hizo lo mismo.
 —El hijo había convertido á sus padres.

INFORMACION

A los señores abonados á nuestro diario desea LA CRUZ felices Pascuas de Resurrección.

En el Ayuntamiento

A la sesión celebrada ayer asistieron los Sres. March, Cañellas, Cirera, Salinas, Martínez, Barba, Juvál, Perullés, Vidal, Artal, Guasch, Brell, Malé, Oлива, Fontcuberta, Sans, Monguío, Cavallé, García, Nin, Miró, Merola, Prat y Pallarés, presididos por el señor Alcalde. Total 25 señores concejales.

Pasa á informe de la comisión una comunicación del Ayuntamiento de Tremp interesando se gestione la pronta subasta del ferro-carril Noguera Pallaresa. Se accede á lo solicitado por la Cámara Agrícola de Montblanch y la Conca para que sean felicitados los señores ingenieros de Lérida que hace 4 años llevan constantes trabajos encaminados á conseguir la repoblación de los bosques de Poblet.

Es aprobado un dictamen de la Comisión de Fomento interesando el derribo de varias casas denunciadas como ruinosas.

Dase lectura de un dictamen de Gobernación, proponiendo nombrar matarife á D. J. Pallejá, en virtud de lo dictaminado por el Tribunal técnico con motivo de las oposiciones á matarifes, celebradas en junio de 1904, en las cuales tomó parte dicho Pallejá, el que fué indicado para la primera vacante que ocurriese, acuerdo que ratificó la Corporación municipal.

El Sr. Sans manifiesta estar conforme con el fondo del dictamen pero invoca un artículo del Reglamento del Matadero, que dispone sean ocupadas las plazas que vayan por los aprendices. Pide que se aplaque el asunto para la sesión próxima en la que se decidirá si debe ó no revocarse el mencionado acuerdo de la Corporación.

El Sr. Artal dice que el Sr. Sans debía de haber tenido presente esto al tomarse dicho acuerdo. Defiende el dictamen de la comisión.

Intervienen en el debate los señores Prat y Brell y habiéndose dado el asunto por suficientemente discutido, es aprobado el dictamen, quedando en consecuencia nombrado matarife dicho señor Pallejá.

Se acuerda nombrar al oficial del negociado de quintas para presentar los mozos ante la Comisión Mixta de Reclutamiento.

El Sr. Cañellas desarrolla su anunciada moción refiriendo como el señor Alcalde le quitó el puesto en la pescadería á una mujer que lo disfrutaba hacia 24 años.

El señor Alcalde replica que obró así inspirándose en el reglamento.

A instancia del Sr. Artal se hace constar en acta el sentimiento producido por las desgracias causadas por el Vesubio y se nombra á los Sres. Artal, Cañellas y Malé para que den el pésame al señor Consul de Italia.

El Sr. Cavallé dice que de las paredes de la calle de Gerona se desprende gran cantidad de agua.

El mismo señor concejal pregunta á la presidencia si se ha recibido alguna invitación de la Solidaridad catalana, contestando el señor Cuchí negativamente.

Audiencia provincial

Juicios señalados para la próxima semana:

Día 17.—Causa procedente del Juzgado de Valls, delito hurto, contra J. A., ponente Sr. Oiz, letrado Sr. Guasch, procurador Sr. Peñarrubia.

Día 17.—Del de Tarragona, delito injurias, contra C. R., ponente Sr. Lardies, letrado Sr. Gelada, procurador señor Peñarrubia.

Día 17.—Del de Gandesa, delito amenazas, contra J. F., ponente Sr. Lardies, letrado Sr. Mir, procurador Sr. Forn.

Día 18.—Del de Tortosa, delito desobediencia, contra J. M., ponente señor Lardies, letrado Sr. Valls, procurador Sr. Martí.

Día 18.—Del de Valls, delito amenazas, contra J. P., ponente Sr. Lardies, letrado Sr. Morera, procurador señor Monguío.

Día 18.—Del mismo, delito amenazas, contra J. P., ponente Sr. Lardies, letrado Sr. Valls, procurador Sr. Plana.

Día 19.—Del de Gandesa, delito disparo, contra J. B., ponente señor Presidente, letrado Sr. Gelada, procurador Sr. Peñarrubia.

Día 19.—Del de Tortosa, delito resistencia, contra M. L., ponente Sr. Oiz, letrado Sr. Valls, procurador Sr. Serano.

Día 19.—Del mismo, delito lesiones, contra E. G., ponente Sr. Oiz, letrado Sr. Fabregat, procurador Sr. Monguío.

Día 20.—Del mismo, delito hurto, contra F. V. Ll., ponente Sr. Lardies, letrado Sr. Munté, procurador señor Peñarrubia.

Día 20.—Del mismo, delito lesiones, contra J. B., ponente señor Presidente, letrado Sr. Morera, procurador Sr. Peñarrubia.

Día 20.—Del de Fa'set, delito lesiones, contra J. S., ponente señor Presidente, letrado Sr. Morera, procurador Sr. Planas.

Día 27.—Del de Tortosa, delito estafa, contra R. F., ponente Sr. Lardies, letrado Sr. Batlle, procurador Sr. Serano.

Muchas fueron las personas que pasaron ayer al Palacio Arzobispal al objeto de felicitar á S. E. I. con motivo de las Pascuas de Resurrección.

También nosotros tenemos el alto honor de depositar ante la respetabilísima persona que tan dignamente ocupa la Silla primada de las Españas, la expresión de nuestra más sincera felicitación.

Con verdadera satisfacción hemos sabido que D. José Ventosa y Marqués, individuo de la Junta de Defensa del Río Francolí, que últimamente estuvo en Madrid con sus compañeros de Comisión ejecutiva, ha recibido hoy un telegrama del diputado por Valls-Montblanch D. Salvador Canals, anunciándole que el señor ministro de Fomento había firmado una R. O. disponiendo que no se proceda á utilizar aguas del Francolí ni á construir obras en su cauce en tanto no se haya determinado si existe sobrante.

Esperamos estudiar la R. O. referida para ver si, como esperamos, da satisfacción cumplida al Campo de Tarragona, justamente alarmado por la funesta R. O. de 19 de diciembre último.

En la Catedral han tenido lugar hoy las ceremonias propias del día y que anunciamos en la sección religiosa. Al entonarse el *Gloria in excelsis Deo* fueron echadas al vuelo todas las campanas de la Basílica á las que siguieron las de las demás torres, formando un conjunto muy agradable.

Fué izado el pabellón nacional en todos los edificios oficiales y las bandas de música, tambores y cornetas tocaron alegres dianas frente á sus respectivos cuarteles.

Por la tarde se cantaron en la Basílica solemnes completas, Maitines y Laudes.

S. E. I. el señor Arzobispo celebrará de pontifical en la Misa conventual que se celebrará mañana domingo en la Basílica, la que será cantada á toda orquesta, ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el predicador cuaresmal reverendo P. Ferrer.

Terminados los divinos oficios dará la bendición papal nuestro bondadoso prelado.

A tan solemnes actos asistirán las autoridades

Con motivo del sueldo que, á instancias de persona interesada, publicamos el martes último en estas columnas, referente á la Compañía de seguros «La Anónima de Accidentes», nos ha visitado el representante de dicha Compañía Sr. Faduci manifestándonos ser inexacto que por ella se exija mayor prima de la estipulada. Según documentos que nos ha presentado, algunas personas de esta capital se suscribieron á la referida Compañía firmando una póliza de diez años. No estando conformes con un compromiso de tanta duración, intentan ahora rescindir el contrato, alegando haber mediado error al formalizarlo, pues creyeron que no debía durar aquél más de un año. Como quiera que la Compañía procedió con la mayor corrección y buena fe, extendiendo las pólizas por el tiempo solicitado, que fué de diez años, y éstas las firmaron los interesados, estima de su derecho hacer constar que á nadie hace injuria al reclamar el estricto cumplimiento del citado compromiso.

Por motivo de la festividad de la Pascua, en la función de Cuarenta Horas que se celebrará en la Iglesia del Santo Hospital, por la mañana habrá Oficio solemne, y por la tarde después del seráfico Trisagio sermón á cargo del doctor D. Jaime Valls.

Programa de las piezas que ejecutará mañana domingo, de doce á una y media, en el paseo de la Rambla de San Juan, la banda de música del regimiento de infantería Luchana:
 Paso-doble «Moros y Cristianos».
 «Opera «Aida».
 Zarzuela «La Tempestad».
 Zarzuela «Husar de la Guardia».
 Paso-doble «En Línea».

Entre varios congregantes entusiastas ha cundido la idea de la restauración de la Sala de Juntas de Nazareth.

Se ha nombrado una comisión para efectuar las obras y recoger el metalico suficiente y dentro de breve tiempo quedará lista aquella espaciosa dependencia sin que la Congregación tenga que soportar gasto alguno.

De aplaudir es un acto como el que tenemos el gusto de consignar, mayormente tratándose de una entidad tan respetable y tan antigua, y que en pocos años ha realizado reformas importantísimas y que muchos años habría llevado á cabo á no impedirlo el estado precario de su caja.

Don Pedro Cardón Bretón, comandante del regimiento infantería de Luchana, de guarnición en Tarragona, llana al recluta Domingo Sala Viñas, natural de Besalú.

Al hacer la reseña de la procesión del Santo Entierro, omitimos dar cuenta de la reforma que observamos en el pendón de la Soledad.

Se han cambiado las vacillas por otras nuevas de metal con remates, también de metal, produciendo vistoso efecto.

El precioso pendón que dijimos había sido bordado por las Religiosas de la Casa de Beneficencia, no pertenece á los jóvenes aspirantes sino á la Hermandad del Nazareno. Dichos jóvenes estrenaron también un hermoso pendón que fué bordado por una distinguida señorita de esta ciudad.

En el sorteo efectuado en Nazareth, ha sido favorecido el número 1.927. El derecho á recoger la imagen sorteada caduca á los tres meses.

La columna de Berga, que manda el coronel D. Juan Puñet, desarrolló en las cercanías de aquella localidad un supuesto táctico. Una compañía de Estrella tomó posiciones al otro lado del Llobregat, donde se suponía había una columna con la misión de hostilizar á Berga. Las maniobras resultaron brillantes.

Lo recaudado hasta la fecha por el Patronato de Cataluña para la lucha contra la tuberculosis, asciende á las siguientes cantidades: por una sola vez, 82.799'25 pesetas y por cuota anual 12.279.

Leemos en *Las Provincias* de Valencia y edición del día 12 del corriente, lo que sigue:

«La tormenta de ayer ha tenido un radio de acción muy limitado. Esto ha de ser motivo de satisfacción para los mas, aunque haya que lamentar grandísimos perjuicios para los menos, cuyos campos han quedado completamente arrasados.

La granizada ha comprendido un perimetro acotado por el Norte, paralelo á la costa, que abraza parte de los términos de Benimaclet, Oriols, Foyos, Alboraya á Almazera; por el Sur parte de la huerta de Ruzafa hasta Monte Olive, y por el Oeste Campanar. Fuera de esta zona, la tempestad fué solamente de agua, de la que cayó en gran cantidad.

Parecía natural que después de tan tremenda tormenta se des-pajase el horizonte; pero no sucede así. Ayer estuvo el cielo cubierto de nubes todo el día, y cerró la noche con nubes también. ¡Llevamos ya veinte días de grandes aguaceros!»

Y. Reus Torrecasana, Médico-Oculista del Hospital de la Sta. Cruz y de la Clínica del Dr. Barraquer.

Consulta particular de diez á una. Gratis á los pobres, los martes, jueves y sábados de ocho á diez. Rambla Castelar, 8, 1.º.—Tarragona.

Ha comenzado á regir la nueva tarifa de billetes por kilómetros, reformada por Real orden de 1.º de febrero último.

Figuran en el Concierto las Compañías del Norte, Madrid á Zaragoza y á Alicante, Madrid á Cáceres y Portugal y del Oeste de España, Andaluces, Medina del Campo á Zamora y de Orense á Vigo, Central de Aragón, Puebla de Híjar á Alcañiz, Mollet á Caldas de Montbuy, Central Catalán, Olot á Gerona, Alcantarilla á Lorca, Lorca á Caza, Zafra á Huelva y otras que se adherían.

Las series serán desde 2.000 á 12.000 kilómetros, con un plazo de validez de tres á quince meses, contándose de 600 en 600 kilómetros hasta 5.000, y de 1.000 en 1.000 las subsiguientes.

El que adquiera un billete de los valaderos para recorrer 3.200 ó más kilómetros, podrá llevar en su compañía, haciendo uso del mismo, hasta seis personas de su familia.

Se entenderá para estos efectos personas de la familia del titular, además de las que hasta hoy eran consideradas como tales, los padres políticos, hijos políticos, abuelos, abuelos políticos, nietos, nietos políticos y hermanos políticos.

Nuevo y potente Gromophone por 80 pesetas. Relogería Rigau.

Se encuentra en Barcelona y ha tomado posesión de su cargo el jefe del servicio de policía de la frontera francesa y de los pueblos del litoral D. Juan Cuevas Arredondo.

En breve marchará á Port-Bou con el fin de organizar el servicio con arreglo á las instrucciones que trae del señor ministro de la Gobernación y de las que reciba del señor duque de Bivona, del inspector general señor Brasa y del gobernador civil de Gerona señor Muñoz Oñativia.

Enviado por el cónsul de España en Tolón, ha sido puesto á disposición del señor gobernador civil de Barcelona, un muchacho de 14 años, llamado Manuel González López, que estaba en Francia dedicado á la mendicidad por un vil explotador de la caridad pública.

El pobre niño ha manifestado que hallándose hace un año en su país natal, provincia de Lugo, apacentando vacas, tapáronle los ojos y la boca y se lo llevaron en un coche hasta una estación del

ferrocaril, conduciéndole seguidamente á la república vecina.

Allí el malhechor que le robó le aplicó un líquido corrosivo en un brazo, poniéndole esta extremidad en carne viva y frotándosela con ajos.

Lo mismo hizo aquél bárbaro con otros nueve niños, y los colocó en la vía pública para que pudiesen limosna, mientras él aguardaba en un café á que le llevaran el dinero que recogían.

La infeliz criatura pensó muchas veces denunciar el hecho á las autoridades francesas, pero no lo hizo hasta que supo expresarse en francés, porque creyó que no le entenderían hablando el español.

FAULAS Y APOLECHS

Las duas rosas

III.

Una rosa presumida qu'es sois de papers pintats y un altre humil y flayrosa filla d'un gay roseral, cada una dintre d'un gerro front a front se van trobar, y aixís la de paper parla desdenyant a sa rival:

—De qué't serveix eixa flayra y tos colors naturals si jo sense ser flayrosa y'ls meus colors ser pintats, tinch la mateixa apariencia que tú, la del roseral?...

Jo, com tú'n soch també aymada, jo, com tú, sempre'm veurás junt ab altres mas germanas els grans gerros enjoyar...

Y la falsa, la pintada, aixís n'estava parlant, quan callan las dos al veurer que un papelló s'hi ha atansat desitjós de mel y flayra pel vá-y-vé rindant, y al fi s'atansa a la falsa creyentla rosa vritat; pró al moment se'n desenganya vejent que tot d'ella es fals y la deix, y petoneja a la hermosa y natural.

Rosas com las de la faula las trovem a cada pas, las enganyan ab sa apariencia al qui las vol olorar, y al manca'ls virtuts y aromas trovanthi un greu desengany, las deixan per flors esterils de papé y colors pintats.

LLUIS BENAIGES.

VARIEDADES

El cirio pascual, su origen.

La mona

Según el abate Chatelein en un principio este cirio no se destinaba á arder, como que no tenia mecha, y solo servía de tabla donde se marcaban las fiestas movibles del año y por medio del cual avisaba el Patriarca de Alejandría los días en que debían celebrarse aquellas fiestas. Después se introdujo la costumbre de escribir en una tira de pergamino ó papel las fiestas movibles cuyo escrito se fijaba en el Cirio pascual, costumbre que se observa todavía en algunas iglesias y en todas las de la orden de Cluni.

El pontifical dice que el Papa Zosimo instituyó la ceremonia de la bendición del Cirio pascual pero Baronio prueba que es más antigua, con un himno de Prudencio, y cree que estaba establecido su uso en las iglesias mayores y que el Papa Zosimo en el año 417 extendió esta ceremonia á las iglesias parroquiales. Algunos suponen que consta ya la ceremonia de su bendición del primer Concilio de Nicea celebrado en el año 325.

La bendición del Cirio pascual, que se practica el Sábado Santo, lo compuso San Ambrosio y el prefacio que se canta no es anterior al siglo V y se atribuye por unos á San Agustín, por otros á San León ó á San Ambrosio, y otros por último creen que lo compuso ó al menos reformó, un diácono de Monte-Casino, que vivía en el siglo XII.

Los cirios en la Iglesia tienen una razón simbólica que dimana de su propio objeto de alumbrar y difundir la luz, palabra que además de su sentido directo y material tiene el figurado para designar una claridad intelectual y moral y el Cirio pascual que es de cera blanca es el simbolo de Jesucristo, que es por excelencia luz del mundo, título admirable que apareció con todo su brillo en el misterio de la Resurrección. En el acto de la bendición se clavan al cirio cinco piñas de incienso formando una cruz, que representan las cinco llagas y los bálsamos ó aromas con que fué ungido ó embalsamado su divino Cuerpo.

Además, la luz del Cirio pascual no solamente simboliza la columna de fuego que guió á los israelitas del

antiguo Testamento por el desierto, sino que simboliza también la gloria de la Resurrección y la luz del Evangelio que ha alumbrado á todos los pueblos que estaban sumergidos en las tinieblas de la ignorancia y de la muerte y seguirá alumbrando hasta la consumación de los siglos á los israelitas del nuevo Testamento.

También simboliza las apariciones de Cristo resucitado á varias Santos. La Pascua es fuente de los bienes infinitos que Jesucristo nos procuró, librándonos del poder del demonio, hasta el vándonos á un estado más excelente que aquel del cual caímos por el pecado. El Cirio pascual es, pues, el memorial de todas estas maravillas y nos representa á Jesucristo.

La sagrada Congregación de Ritos por decreto de 19 de mayo de 1607 dispuso que se encendiese el Cirio pascual los tres días solemnes de Pascua, el sábado *in albis* y todos los otros domingos hasta la Ascensión. En este día, en que el Señor subió á los cielos, se apaga el Cirio pascual al cantarse el Evangelio y después de las palabras «Assumptus est incoelum»; para representar que Jesucristo, luz de las almas, cesa desde este día de brillar á nuestros ojos mortales porque se subió á los cielos.

La mona.— La severa y rigurosa abstinencia que se observaba antiguamente durante la Cuaresma, prohibía comer huevos y en la víspera de la Resurrección del Señor, reuníanse todos los que se habían ido recogiendo durante dicho tiempo, se les llevaba á bendecir y á la mañana siguiente, día de Pascua, se distribuían entre los amigos.

Luego el agasajo consistió, no en los huevos sueltos, sino adornando unas rosas ó tortas, cocidos juntamente en el horno; se las llama hornazo.

También se las llama monas, del latín *munus*, esto es, regalo, y de donde proviene la palabra *muna*, con que los musulmanes designan algunos regalos.

En los lugares, los vecinos regalan un hornazo ó mona al predicador cuaresmal el día de Pascua, después del sermón de gracias.

También la regalan los padrinos á sus ahijados.

A estas tortas se les ha dado diferentes figuras y entre ellas la de un mono por el nombre que se las da, derivado del latín aunque hay quien opina que recibieron el nombre por razón de esta forma que solía dárseles.

Hoy se confeccionan monas de tres distintas categorías, las más modestas salen de las tahonas, las inmediatas de las pastelerías y las superiores de las confiterías. En éstas echan el resto de su arte los confiteiros empleando cuantos recursos tienen á su mano, y frecuentemente figuran en ellas monas de pastillaje.

Durante los siglos XV y XVI era general la costumbre de obsequiarse el día de Pascua con huevos, ya naturales ya coloreados de amarillo, rojo ú otro color, y á veces artísticamente decorados, y se les llamaba nuevos rojos de Pascua.

En el siglo XVII la Corte de Francia visitaba al Monarca después de la Misa mayor del día de Pascua, presentándole unas pirámides ó una cascada de huevos dorados, y el soberano solía distribuirlos entre los señores de la Corte. Algunas veces aquéllos fueron decorados por los más reputados artistas de la época, incluso los tan celebrados Lauret y Wateau, y en la biblioteca de Versailles se conservan todavía los que en una ocasión fueron regalados á Victoria de Francia, hija de Luis XV.

En Bélgica los jóvenes suelen obsequiar á sus prometidas con caprichosas cestas de huevos, en las que se leen divisas y leyendas ingeniosas, á cuyos regalos ellas corresponden devolviendo las cestas llenas de flores.

En Francia como en Inglaterra, Alemania, y otros países, se canjean entre las familias cantidades enormes de huevos; aunque el lujo y la industria van sustituyendo los naturales por los que fabrican los confiteiros que, además de ser más lujosos, tienen la ventaja de resultar un obsequio más fino.

Rusia y Polonia conservan aún intacta tan antiguas costumbres, y desde el Emperador al último ciudadano, más ó menos bien decorado, reciben como regalo del día el *huevo pascual*.

En el castillo Czatoriski, en Polonia, el príncipe recibe en Corte á cuantos quieren visitarle el día de Pascua, y colocado junto á una de las puertas que dan acceso al salón, va rompiendo un huevo duro para cada visitante que entra, el cual debe

El legítimo Jarabe de hipofosfitos Climent "Salud,"

ha sido hasta tal punto imitado que induce a confusión, no solo al público sino aun a los mismos farmacéuticos y drogueros; por lo cual el Juzgado de la Concepción, de Barcelona, se ha incautado de muchos frascos de los imitados puestos a la venta en diferentes establecimientos.
Para no sufrir engaño, pídase **Hipofosfitos Salud** de los señores Climent y C. de Tortosa.

Carpintería Melendres

Dibujante y constructor de Altares

Ironos, templetos, sagrarios, tabernáculos, urnas, doseles y monumentos para Semana Santa en lienzo ó madera.

Plazos convencionales para los señores párrocos y comunidades religiosas.

ARCOS DE TRIUNFO y OTROS ADORNOS para fiestas populares. Tarifa la más económica.

DESPACHO Y TALLER: TARRAGONA, MAYOR, 34

GRANDES REBAJAS

GRAMOPHONE

MAQUINA PARLANTE LA MAS PERFECCIONADA



F. Rigau, relojero

Bajada de Misericordia, 14, Tarragona
Catálogos gratis a quien los pida

¿Queréis evitar las canas?

Usad el TRICOFERO ORO y veréis que con el uso continuado de dicho Tricófero, lograréis destruir las canas y conservaréis vuestro cabello. Se halla en la Droguería del Sr. Sans, Plaza de la Fuente.

Fábrica de espejos RAMON BANERES

185, calle de Sepúlveda, 185, Barcelona

ESTAMPERIA RELIGIOSA

GRAN SURTIDO A PRECIOS DE FABRICA

Novedades en Gelatinas pintadas á mano
Estampas de primera Comunion, Profesion religiosa, etc. etc.
Oleografias, Molduras, Marcos dorados y otros articulos

SUCURSAL

10 y 12, LIBRETERIA, 10 y 12, BARCELONA

LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

Defensor de los intereses morales y materiales del país

Independiente de todo partido

Religión, Ciencia, Literatura

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES POBLACIONES

Suscripción: Tarragona, trimestre..... 4 pesetas
Resto de España, id..... 4'50 "

Se publica en TARRAGONA, todos los días, excepto los lunes

MARCA REGISTRADA



ANTIGUA CASA EXCLUSIVA

GÉNEROS DE PUNTO

GONZALO COMELLA

10. Cardenal Casañas. 10

Riera del Pino

Barcelona

CERRADO LOS DIAS FESTIVOS

Librería y Tipografía Católica

FUNDADA EN 1870

SECCION DE GRABADOS

Tipográficos artísticos

BARCELONA

PINO, 5

Fotografados de autotipia y de raya para todos los objetos

Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla de San Juan, núm. 57, Teléfono 48

TE PURGANTE ESPAÑOL

Depurativo y aperitivo
Refrigerante y aperitivo
Su acción es tan segura que a las pocas horas se obtiene el resultado apetecido; esto es, el estómago se abre, el tubo digestivo se normaliza, y se recupera el apetito. Este medicamento es un poderoso desinfectante del tubo intestinal, cura el estreñimiento habitual, siendo además uno de los mejores preservativos de muertes repentinas.
Apoplejia (fervida) Parálisis, Afecciones de corazón, Ataques cerebrales etc.
Véndese: Farmacia Casas, Rambla de San Juan, 55, esquina Conde de Rius.

PASTILLAS SERRA:

son las mejores para curar la TOS

Y todas las enfermedades del aparato respiratorio, porque modifican las mucosas, facilitan la expectoración y quitan en un día la opresión del pecho y la fatiga. Pueden tomarse sin ningún peligro pues no contienen opio ni morfina.

"LA ACTIVIDAD"

Sociedad Anónima de crédito y Seguros.— Pamplona

Unica en España, premiada con Medalla de Plata, en la Exposición de Paris de 1904

Capital social: 10.000.000 de pesetas efectivas

Primas y reservas: Más de 14.000.000 de pesetas

Importantes edificios y terrenos propios en Pamplona, Zaragoza y San Sebastián

Garantía total: Más de 24.000.000 de pesetas

Suscriptores en general: Más de 59.000.
Suscriptores solo en el Seguro Infantil, Más de 54.000.
Suscriptores en ésta Capital y Provincia: Más de 1300.
Contratos terminados y satisfechos: Más de 900.
Ultimo aumento anual de Reservas: 200.000 pesetas.
Cotización de sus acciones: 400 o/o

Seguro Infantil: (especialidad de esta Compañía), recomendado á los padres de familia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con pequeño sacrificio mensual (desde una peseta) un dote para los hijos, terminación de la carrera, establecimiento, quinta, toma de estado, etc.

Seguro de Vida y Renta Vitalicia: propio para proporcionarse los jóvenes con un módico ahorro semanal (desde una peseta) una tranquila vejez.

Seguro á plazo fijo: desde solo dos años de plazo, para cobrar desde 100 pesetas de capital, con primas desde un céntimo diario, utilísimo á todos en general.

Seguro de Renta Vitalicia inmediata: conveniente á las personas sin heredero que les interesen;

Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, con y sin reconocimiento, médico, verdadero amparo de viudas y huérfanos.

Imposiciones de capital á interés: 5 o/o anual por uno ó más años.

Nobleza de sus condiciones: Ningún suscriptor pierde sus derechos, si por causas imprevistas se vé privado por algún tiempo de poder satisfacer sus primas; ningún niño asegurado deja de percibir su dote, si se queda huérfano y sin qu en continúe la suscripción; los niños inscritos antes de los seis años de edad ó que paguen los atrasos respectivos si pasaren de dicha edad, perciben un buen premio ya al hacer la 1.ª Comunion, ó al cumplir 11 años si no la hubieren hecho; pueden hacerse suscripciones con fechas atrasadas en todos los ramos, y todo suscriptor tiene derecho á préstamos y á otras varias ventajas que demuestran la bondad insuperable de ésta Compañía.

Por todas éstas circunstancias y por su pundo en cumplir, generosa y puntualmente sus compromisos ha merecido los mayores elogios y aceptación de la prensa y del público; fué honrada con la 4.ª distinción y especial felicitación del Jurado, en el Gran-Concurso Internacional de Paris, de agosto último en el que tomaron parte 150 sociedades de Seguros y actualmente aumenta más de mil suscripciones cada mes solo en el seguro infantil.

Se dan y remiten gratis, prospectos tarifas y detalles á quien los solicita y se suscribe ó quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferreré Gener.—Caballeros 10.

SASTRERIA Y CAMISERIA

DE

VICENTE BRELL

Siendo de día en día mayor el número de clientes eclesiásticos que se surten en esta casa, desde la próxima temporada quedará establecido todo el surtido para la construcción de *dulletes, balandranes, manteos y sotanas* de todos precios. Sotana desde ocho duros.

Géneros alta novedad para trajes de caballero, vestidos y abrigos para Señora. Depósito de sombreros de la acreditada casa «Trinchet» de Barcelona. Especialidad en sombreros eclesiásticos y de copa.

Tarragona.—Conde de Rius, 23 Rambla S. Juan, 57

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de abril saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de la Coruña el vapor **ALFONSO XIII** directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combinación para el litoral de Cuba e isla de Santo Domingo

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 24 de abril saldrá de Barcelona, el 26 de Málaga y 28 de Cádiz, el vapor **MANUEL CALVO** directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba, e isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata con transbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de abril saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor **MONTSERRAT** directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra de donde salen los vapores el 15 de cada mes para Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto-Plata con transbordo en Puerto-Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con transbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Coro, Carupano, y Guayana con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Curacao

Línea de Filipinas

El día 28 de abril saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor **ISLA DE LUZON** directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapoor y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de abril saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor **LEON XIII** directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires

Línea de Fernando Poo

El día 25 de mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor **SAN FRANCISCO** para Fernando Poo con escala en Casablanca, Mazagan y otros puertos de Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor **M. L. VILLAVEARDE** directamente para Tenger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles, y viernes.
Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servicio por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarcan en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinadas mercancías, con arreglo á lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio de 14 de abril 1904, publicada en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestros que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.
Para más informes dirigirse á su Representante en Tarragona, D. Emilio Borrás, plaza de Múzaga.